



Katholische Kirchengemeinde
St. Paulus Hervest

Protokoll zur 19. Sitzung des Pfarreirats St. Paulus am 03.06.2024 im Pfarrheim St. Marien

Beginn: 19:30 Uhr

Zu TOP 1: Geistlicher Impuls

Frau Bensch begrüßt die Anwesenden. Pfarrer Hüsing spricht im Wechsel mit den Anwesenden das Gebet „Engel des Herrn“.

Zu TOP 2: Rückblicke

Wallfahrt zum Jugendkloster

Die Wallfahrt wies eine gute Beteiligung auf, besonders durch die große Anzahl an Kommunionkindern mit deren Familien. Der Länge der Tour wurde genau passend empfunden, sie bot viele Möglichkeiten zu guten Gesprächen. Das Jugendkloster in Kirchhellen war ein guter Ort als Ziel der Wallfahrt. Ein schöner Gottesdienst rundete die Wallfahrt ab. Im Vergleich zum Annaberg in Haltern wird positiv angemerkt, dass Spielmöglichkeiten für die Kinder zur Verfügung stehen. Die im Vergleich zu früher fehlenden Impulse während der Fahrt werden angemerkt, sie wurden jedoch nicht als fehlend empfunden. Auch eine Fußgruppe von drei Personen hat sich selbstständig gefunden. In den kommenden Jahren soll an dem Ziel Jugendkloster festgehalten werden.

Erstkommunion

Die Erstkommunionfeiern in St. Josef und St. Paulus waren wie zu erwarten gut besucht. Es herrschte eine gute Atmosphäre. Die Liturgie wird gelobt, ebenso die Auftritte des Chores. Bei den Andachten am Nachmittag haben nicht alle Kommunionkinder teilgenommen. Zwei Kommunionkinder haben bereits während der Vorbereitung häufig gefehlt. Eine Mindestzahl an Teilnahmen wird in diesem Zusammenhang angesprochen, jedoch verworfen. Pfarrer Hüsing wird versuchen, noch einige Kinder dazu zu motivieren, Messdiener zu werden.

Fronleichnam

Die aufgebauten Altäre werden hoch gelobt. Jedoch war die Teilnahme an Gemeindemitgliedern enttäuschend. Abgesehen von 10 Kommunionfamilien nahmen fast nur Gremienmitglieder teil. Die Messe vor der Prozession wurde, wie auch bereits 2022 in St. Marien, mit 1:05 Std. als viel zu lang empfunden. Es wird vorgeschlagen, eine kurze Eucharistiefeier zu Beginn zu begehen und die Elemente der Messfeier in Form eines Gottesdienstes unterwegs auf die gesamte Prozession auszudehnen. Dieses soll 2025 in St. Marien so versucht werden.

In diesem Zusammenhang wird festgestellt, dass weniger Gemeindemitglieder aus St. Marien an Festen in St. Paulus teilnehmen und umgekehrt.

Maiandachten

Die Maiandachten in allen Gemeinden wurden gut angenommen und als sehr gelungen reflektiert. Die im Anschluss eingeladene Umtrünke wurden sehr gut und lange besucht. Regelmäßige Begegnungen in Form von Kirchecafés sollen angestoßen werden.

72-Stunden-Aktion

Am Freitag fand Kirche mal anders statt, mit Tischen und Bänken in der Kirche St. Josef im Anklang an

den eucharistischen Gedanken, miteinander Brot zu brechen und Wein zu trinken. 40 Teilnehmende nahmen ohne Anmeldung an der langen Tafel im Mittelgang in der mit Beleuchtung und Kerzen illuminierten Kirche Platz.

Am Samstag fanden tagsüber verschiedene Workshops angeboten, die nur sehr begrenzt von maximal 15 Kindern über alle Tage wahrgenommen wurden.

Am Samstagabend fand ein Konzert diverser Gruppen vor etwa 70 Besuchenden in der Kirche St. Josef statt. Im Anschluss wurde die Gemeindeparty im Gemeindehaus (ehemals Jugendheim) gefeiert, die zwar eine schöne Atmosphäre hatte, jedoch nur spärlich besucht wurde.

Der Abschlussgottesdienst unter Beteiligung der Chorgemeinschaft Lippramsdorf war ein würdiger Abschluss.

Vom Organisationsteam wurde bemängelt, dass von Seiten des Pfarreirats und Kirchenvorstands nur sehr wenige Mitglieder teilgenommen haben.

Das Format Kirche mal anders soll häufiger aufgegriffen werden.

Zu TOP 3: Bericht aus dem Kirchenvorstand

Am 14.05. hat der Kirchenvorstand getagt. Herr Brosthaus ist aus persönlichen Gründen ausgeschieden, Herr Hoffrogge ist nachgerückt. Grundstücksangelegenheiten wurden besprochen und ein Behördenpostfach wurde eingerichtet.

Zu TOP 4: Nächste Termine

Firmung in St. Paulus am 06.06. um 18 Uhr

Es werden 18 Firmlinge in St. Paulus gefirmt. Der anschließende Sektempfang wird durch den Pfarreirat organisiert. Vor dem Kirchturm werden dazu Stehtische aufgebaut. Aufgrund der großen Anzahl an Teilnehmenden und der begrenzt zur Verfügung stehenden Sektgläser werden Sekt und Orangensaft nur an Firmlinge, Paten und Eltern ausgegeben.

Fest der Ehrenamtlichen am 15.06. um 18 Uhr

Es haben sich etwa 50 Personen angemeldet. Der Anmeldezeitraum wurde bis zum 10.06. verlängert. Die Messe findet bei schönem Wetter im Garten des Kindergartens St. Paulus statt. Im Anschluss sollen Würstchen gegrillt und Salate gereicht werden.

Wallfahrt Pastoraler Raum am 13.07.

Für die Wallfahrt wurde an den vergangenen Sonntagen in den Messfeiern intensiv geworben. Bisher hat es nur eine Anmeldung gegeben.

Fortbildung für freiwillig Engagierte am 31.08.

Von 09:30 bis 16:00 Uhr findet eine Fortbildung für freiwillig Engagierte, veranstaltet durch das Bistum, statt. Der Inhalt ist noch nicht bekannt. Vergangene ähnliche Termine sollen stets gut organisiert gewesen sein.

Pfarrfest am 08.09. in St. Marien

Der Schützenverein St. Marien fragt an, ob das bisher am 22.09. geplante Kinderschützenfest im Rahmen des Pfarrfestes veranstaltet werden könnte. Dieses wird befürwortet. Das Kinderschützenfest soll damit Bestandteil des Pfarrfestes werden. Eine Fahnenabordnung des Schützenvereins im Gottesdienst um 11 Uhr wird gewünscht. Herr Weibels regt zur Gestaltung der Liturgie einen gemeinsamen Auftritt aller bestehenden Kirchenchöre an. Aufgrund der Auflösung der kfd in St. Marien gibt es aktuell keine Organisatoren für Kaffee und Kuchen.

40-jähriges Ortsjubiläum Pfr. Wiebringhaus am 29.09.

Das 40-jährige Ortsjubiläum von Pfr. Wiebringhaus in St. Paulus wird am 28.09. um 18 Uhr begangen. Um die Organisation kümmert sich der Ortsausschuss St. Paulus.

Zu TOP 5: Zukunftsfragen

Marienkirche

Nach dem Generalvikariat ist die Marienkirche abgängig. Die Kirche als Gebäude, als liturgischen Ort und als Ort der Begegnung zu erhalten, ist das Ziel der Kirchengemeinde. Davon gilt es, die Verantwortlichen in Münster zu überzeugen.

Pastoraler Raum

Pfarrer Hüsing hat an einem Gespräch zusammen mit dem Generalvikar und anderen teilgenommen, bei dem es zum Ergebnis kam, dass bis auf Weiteres kein weiteres hauptamtliches Personal für den Pastoralen Raum Dorsten-Kirchhellen zur Verfügung stehen wird. In sehr baldiger Zukunft werden Pfarrer in anderen Gemeinden des Pastoralen Raums aushelfen müssen. Am 10.06. wird ein persönlicher Austausch aller Hauptamtlicher stattfinden, um zur besseren Planung die individuelle Zukunft einer jeden einzelnen Person zu erörtern. Eine mögliche Alternative könnte sein, zukünftig mehr Wortgottesdienste anstelle von Eucharistiefeiern abzuhalten.

Zu TOP 6: Verschiedenes

Hervestkonferenz

Im Jahr 2025 findet das Stadtjubiläum statt, das ein Jahr lang gefeiert werden soll. Jedem Stadtteil soll dabei ein Monat zugesprochen. Der Hervestkonferenz hat als Titel bereits „HerFest“ festgelegt.

Heiliges Jahr 2025

Das Jahr 2025 ist ein sogenanntes Heiliges Jahr. In der Zeit vom 11. bis 19.10.2025 findet eine Bistums Romwallfahrt statt, organisiert durch Emmaus-Reisen.

Firmung

Im Anschluss an die Firmung findet ein gemeinsames Essen in St. Josef mit dem Weihbischof, den Katechetinnen und Katecheten sowie ausgewählten Gremienmitgliedern statt.

Begegnungs- und Besinnungstag

Herr Weibels möchte einen Begegnungs- und Besinnungstag für Katecheten, Kommunionhelfern und Lektoren anbieten. Der Pfarreirat unterstützt dieses Vorhaben.

Zu TOP 7: Termine

06.06.24	Firmung in St. Paulus
15.06.24	Fest der Ehrenamtlichen
13.07.24	Wallfahrt Pastoraler Raum
31.08.24	Fortbildung für freiwillig Engagierte
08.09.24	Pfarrfest in St. Marien
28.09.24	Feier des 40-jährigen Ortsjubiläums Pfr. Wiebringhaus
06.10.24	Erntedankfest Hof Kiekenbeck

Nächste Sitzung des Pfarreirats:

28.08.24 um 19:30 Uhr in St. Paulus

Ende: 21:40 Uhr

für das Protokoll
Martin Schukalla